

LAS VÍCTIMAS INVISIBLES DE LA VIOLENCIA FAMILIAR: EL EXTRAÑO ICEBERG DE LA VIOLENCIA DOMÉSTICA

autor: *Enrique Gracia Fuster*

Edita: Paidós. Barcelona



El tema de este libro, “Las víctimas invisibles de la violencia familiar” es el de un aspecto de la violencia en la familia repetidamente mencionado pero poco analizado. Un aspecto al que responde el subtítulo del libro: “El extraño iceberg de la violencia doméstica”. Esto es, el hecho de que los casos de violencia familiar conocidos representan tan sólo una pequeña parte de las verdaderas dimensiones del problema. El libro trata, por tanto, de la visibilidad social de la violencia familiar y de los factores que pueden explicar su mayor o menor visibilidad, así como de los factores que explican el grado de reacción social ante casos de violencia en la familia. En este sentido, el libro reflexiona sobre el grado de tolerancia social que existe ante la violencia en la familia y acerca de los pasos que pueden darse para lograr una mayor intolerancia social hacia la violencia familiar.

Este es un libro oportuno no sólo por la mayor sensibilidad social que existe actualmente ante el problema de la violencia en la familia, sino también porque contribuye al debate actual al analizar y reflexionar sobre un aspecto poco tratado en la literatura al uso. Este

libro no es un texto técnico ni su enfoque es exclusivamente académico. Responde más a un formato de ensayo. Eso sí, sus reflexiones y análisis han tratado siempre de estar bien documentados desde el punto de vista histórico, estadístico, sociológico y psicosocial. Por ejemplo, un aspecto novedoso de este texto es la aplicación de las teorías psicosociales que tratan de explicar el por qué las personas en determinadas situaciones se inhiben y no ayudan a los demás, para explicar la inhibición social ante situaciones de violencia familiar

El público al que está dirigido este texto es, por tanto, amplio. Estudiosos de la violencia en general y de la violencia familiar en particular, estudiosos de la familia, profesionales que trabajan en la protección de menores, mujeres o personas mayores, estudiantes de las distintas disciplinas que tratan tanto el tema de la familia como el de la violencia en la familia. Pero también es un texto que por su estilo y enfoque es accesible a cualquier persona preocupada o interesada por el grave problema de la violencia en la familia y, en este sentido, es un libro que también se dirige al público en general. Por último, es también un texto que puede interesar a cualquier persona, asociación, organización o institución pública implicada en la sensibilización ciudadana, en la intervención y en la prevención de la violencia familiar.

Gonzalo Musitu Ochoa
Catedrático de Psicología Social de la Familia
Universidad de Valencia